Atucha apunta a la «mesa nacional» de HB como responsable del asesinato de Ordóñez

Aznar: «Si pudiera, yo mismo sería el candidato a la Alcaldía de San Sebastián»

«Esperan un paso atrás, pero daremos dos hacia adelante», animó a la Ejecutiva del PP

González dice que ETA «es la forma más salvaje de fascismo que hemos vivido en España»

El consejero de Interior del Gobierno regional vasco, Juan María Atucha, apuntó ayer la responsabilidad en el asesinato del portavoz del PP en el País Vasco, Gregorio Ordoñez, de «quienes todos los lunes se sientan en torno a una mesa», en referencia a la «mesa nacional» de HB. Atucha aseguró que en la citada mesa



Juan María Atucha

El responsable de la seguridad en el País Vasco, Juan María Atucha, acudió ayer a visitar la capilla ardiente de Gregorio Ordoñez. que se encontraba instalada en el salón de plenos del Ayuntamiento de la capital guipuzcoana. Atucha elogió la figura del teniente de alcalde del Ayuntamiento donostiarra, de quien dijo que tenía «un vocabulario contundente y transparente» y que era una persona que trataba de desenmascarar a quienes «están pretendiendo llevar a la ruina a este país».

El dirigente del PNV hizo un llamamiento a la serenidad y a los votantes de HB que, a su juicio, hacen posible que «la estrategia de la violencia siga viviendo entre

El gobierno vasco, por su parte, hizo pública ayer una declaración en la que condena «con la máxima energía» el asesinato de Ordóñez, acto que a su juicio «no hace sino aumentar inútilmente el sufrimiento de este pueblo, ahondar en su división y frustrar sus esperanzas de paz y de reconciliación». Además, pide a los miembros de HB que no compartan la violencia que se liberen del sometimiento a la imposición de sus líderes «más fanatizados».

El gobierno vasco requiere a «quienes en Herri Batasuna dicen no compartir estas expresiones de violencia para que, asumiendo su responsabilidad ante sí mismos y ante su pueblo, se liberen del sometimiento a la imposición de sus líderes más fanatizados y rompan con su silencio cómplice, que hoy es ya la única coartada que encuentran quienes deciden y ejecutan estas atrocidades».

Por último, la declaración del Gobierno autónomo hace un llamamiento «a toda la sociedad vasca para que, en estos momentos de consternación y espanto, manifieste públicamente su compromiso con la defensa de los derechos humanos y se sume a las concentraciones y manifestaciones que han sido convocadas».

Por su parte, José María Aznar declaró ayer a la cadena «Cope» que no ha vivido ningún momento más duro que éste. «Es especialmente duro para nosotros, y la dureza personal viene acompañada por la responsabilidad que tenemos todos en este momento, y es lo que nos hemos exigido y lo que hemos querido transmitir a la sociedad española. La sangre -añadió José Maria Aznar- no se borra ni con la ira ni con la venganza, la sangre no

«hay bastantes personas que están marcando la estrategia de esos irresponsables que después aprietan el gatillo o ponen la bomba». Por su parte, el presidente del PP, José María Aznar, afirmó que «la sangre no se borra ni con la ira ni con la venganza. la sangre no debe llamar nunca a la sangre, sino a la ley».

debe llamar nunca a la sangre, sino a la ley».

Tras subrayar que agradeció muchísimo la llamada de Su Majestad el Rey, el presidente nacional del PP afirmó que «Gregorio Ordóñez era el presidente de nuestro partido en Guipúzcoa, era el portavoz del PP en el País Vasco, y era también diputado en el Parlamento de Vitoria. Si pudiera, yo mismo sería el candidato a la Alcaldía de San Sebastián. No sé si eso sería posible, pero en cualquier caso, si tengo alguna idea ya tomada al respecto». Para el presidente del PP, «ni HB ni ETA, en el supuesto de que fuesen diferentes, podían soportar verle como alcalde de San Sebastián. Era algo -dijo- superior a sus fuerzas».

El presidente del PP dio ánimos a la Ejecutiva de su partido, reunida en San Sebastián. «No nos van a doblegar. Esperan que demos un paso atrás, pero daremos dos pasos hacia adelante», dijo



José María Aznar

El presidente del Gobierno, Felipe González, manifestó ayer a su llegada a Bucarest, que «ETA es la forma más salvaje de fascismo que hemos vivido en España». González indicó que no sabe si el asesinato del candidato del PP a la Alcaldía de San Sebastián responde a un cambio de estrategia de la banda terrorista, y aseguró que «ETA mata siempre que

En concreto, Felipe González afirmó que «ha sido un atentado espantoso». «Yo no se si es un cambio de estrategia, porque ETA mata cuando puede, y es quizás la forma más salvaje de fascismo que hemos vivido en España», afirmó. En cuanto a la reacción de una concejala de HB en el Ayuntamiento donostiarra, que ha condenado el atentado, González comentó: «Por lo menos, hay alguien que se salva de eso. Imagino que habrá sentido la repugnancia que han sentido tantísimos ciudadanos».

La Cámara vasca: «Ningún crimen nos apartará de nuestro deber»

Vitoria. Marta Astigarraga El Parlamento autónomo vasco celebró ayer un pleno extraordinario en el que, con presencia de todos los grupos políticos, a excepción de HB, se dio lectura a una declaración institucional de condena por el asesinato de Gregorio Ordóñez, diputado de la Cámara de Vitoria. Tanto el Legislativo, como el Ejecutivo autónomo hicieron un llamamiento a toda la ciudadanía vasca para que, desde la serenidad, muestren su repulsa ante el crimen cometido, respondiendo a todas las iniciativas democráticas y populares en favor de la paz y condena del terrorismo.

En un ambiente de tristeza y consternación por el asesinato de Gregorio Ordóñez, el presidente de la Cámara regional, José Leizaola, dio lectura a una declaración institucional refrendada por todos los grupos parlamentarios, salvo HB, tras la cual se guardó un emocionado minuto de silencio en recuerdo del parlamentario del PP asesinado en San Sebastián.

El Parlamento Vasco asegura «haber acusado el golpe recibido», pero se muestra firme al señalar que «ningún asesinato, ningún crimen, nos apartarán un ápice del cumplimiento de nuestros deber como representantes de este pueblo. El Parlamento Vasco y con él todas las instituciones democráticas, permanecen incólumes, sólo que a partir de hoy todos guardaremos en nuestra memoria el recuerdo imborrable de Gregorio Ordóñez Fenollar, asesinado por defender la libertad y la democracia».

El escaño de Gregorio Ordóñez estuvo ocupado durante la sesión plenaria de ayer por el símbolo de la Cámara con un crespón negro y por dos ramos de flores que fueron depositados por el parlamentario del Partido Popular Enrique Villar y el secretario general de los socialistas alaveses. Fernando Buesa.

Arzallus, increpado

El presidente del PNV, Javier Arzallus, declaró en el Ayuntamiento de San Sebastián, donde acudió para visitar la capilla ardiente, que «las palabras sobran». «Se añaden palabras sobre palabras para expresar la barbaridad. La barbaridad es patente y no hace falta decir nada». A su llegada a la capilla ardiente, Arzallus fue increpado por un joven que le preguntó si acudía para ver que «rh» tenía Ordoñez.